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etne Unteredung ſeines Berliner Berichterſtatters mit dem
Reichsminiſter des Auswärtigen Müller
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Deutſchland und Ungarn
Eine Unterredung mit Miniſter Mäller

WTB 24 Januar Budapeſti Hirlap veröffentlicht

r 40
kvJWJ72

Dieſer er
tlärte der Zuſammenhang zwiſchen den Friedensbeſchküſ
ſen von Verſailles St Germain und Neuilly iſt unverkenn
var Evenſo wie mir hoffen daß die Kraft der Bevölke
rung und die Entwicglung der Zukunft eine Reviſion des
Friedensvertrages bringen werden hoffen wir dies für
Ungarn Wir hoffen daß Urearn mit harter Arbeit ſich
den ihm zukommenden Platz erkämpfen wird Mit Un
zarn verbindet uns aufrichtige Spompathie Wir hoffen
in nicht zu langer Zeit in gerenſeitige wirtſchaftliche Be
ziehungen treten zu können Ungarn und Deutſchland kön
nen ſich ohne jedes politiſche Vündnis durch Austanſch ihrer
induſtriellen und land wirtſchaftlichen Produkte ergänzen

Der ErzbergerhelfferichProzeß
4 Tag

Berlin 24 Jan Eigene Drahtnachricht Jm
Erzberger Helfferich Prozeß ſoll ſich Erzberger noch
zu einigen allgemeinen Fragen äußern Er erklärt noch
nals unter ſeinem Eide ſeine parlamentariſche Stellung
nie zu ſinanziellen Zwecken mißbraucht zu haben

Rechtsanwalt Alsberg Die Abgeordneten ſind
dazu da die Tätigkeit der Behörden zu überwachen daß
nicht unzuläſſige Dinge zwiſchen ihnen und Firmen
vorkommen Läßt es ſich damit vereinbaren daß

ein Abgeordneter gegen Bezahlung die Vertretung
einer Firma

übernimmtErzberger Es iſt bekannt daß eine ganze Reihe
von Abgevrdneten ſ o Streſemann uſw wirt
ſchaftliche Berater in irgendwelchen Unternehmungen
ſind Auch z B der Abgeordnete Diede rich Hahn

Rechtsanwalt Alsberg Jch ſinde etwas darin
daß ein Abgevrdneter der mit einer Jntereſſengruppe
in Verbindung ſteht deren Vertretung übernimmt um
ihre Intereſſen bei den Behörden zu vertreten Halten
Sie es für zuläſſig daß ein Abgeordneter als Vertreter
privater Intereſſen bei Behörden interveniert ohne ſich
zls Vertreter dieſer Privateinrichtungen zu bezeichnen

Erzberger Ja Es gibt zahlreiche Beiſpiele
ſo den Abg Keinath dem niemand aus ſeiner Tätig
keit einen Vorwurf gemacht hat ßDr Alsberg Es handelt ſich nicht nur um die
Uebertretung des Jnterventionsrechtes ſondern auch
um die Art der Jntervention Haben Sie nicht verſucht
Zucker für ein Präparat Nikotin zu erlangen ohne zu
erwähnen daß Sie ſelbſt daran intereſſiert ſind

Vorſitzende r Jch bitte dieſe Einzelfrage ſpäter
zu behandeln

Dr Alsberg Dann bitte ich um die Beant
wortung des allgemeinen Teiles der Frage Halten Sie
es für angängig daß ein Miniſter oder Abgeordneter

ſeine amtlichen Kenntniſſe dazu benutzt Aktien zu
kaufen

z B TabakaktienErzberger Jch habe Tabakaktien nach
der Ansliefernng der deutſchen Handelsflotte gekauft
um mein Vertrauen zur deutſchen Zukunft zum Aus
druck zu bringen

Dr Alsberg Man war damals in Schiffsbe
ſitzerkreiſen ſehr deprimiert Haben Sie nicht Jhre
Kenn nis von der bevorſtehenden Entſcheidung benutzt
zie Aktien zu kaufen

Erzberger Jch war damals ja nicht Finanz
miniſter

Hel fferich Ich habe während meiner Amts
tätigkeit keine Papiere gekauft außer
Kriegsanleihe Alle Papiere die ich bei meiner
Berufung beſaß habe ich liquidiert Jm engliſchen
Unſerhauſe hat Asquith ausgeſprochen daß es zu den

rößten Vorwürfen gegen einen Staatsmann gehöre
eine amtliche Kenntnis zu Spekulationen zu benutzen

Erzberger Ich habe bereits im Oktober meine
Hapagaktien abgeſtoßen

Dr Alsberg Halten Sie es für zuläſſig daß
ein Miniſter an einer Firma beteiligt iſt die vor
nehmlich Stagtsaufträge hat wie z B bei der
Firma Richter Haben Sie eine Erklärung dafür wie
es kam daß das Miniſterium für öffentliche Arbeiten
dem Eiſenbahnzentralamt die Weiſung gab der Firma
Aufträge für eine Könſtruktion zu erteilen die vorher
vom Eiſenbahnzentralamt abgelehnt wurde

Rechtsbeiſtand des Nebenklägers Jchmuß darauf beſtehen Beweisanträge die uns völlig nen
ſind vorher ſchriftlich mitzuteilen da die Vorgänge zum
Teil jahrelang zurückliegen

Vorſitzender Ich bitte auch die neuen Be
weismittel vorher ſchriftlich zu firieren und einzu
reichen damit ſich die Gegenſeite ebenfalls ſchriftlich
äußern kann

Dr Alsberg Iſt Jhnen noch ein Fall bekannt
in dem

ein Auſſichtsrat wie Sie bei Thyſſen eine feſt

erhielt
Summe garantiert

e

Galle Sonnabend den 24 Januar 1920

ohne Zwiſchenfall geräumt worden
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Helfferich Mir ſind ſolche Fälle un bekannt
Nur bei Direktoren kommen ſolche garantierte feſte
Bezüge vor

Dr Alsberg Haben Sie an den Auſſichtsrats
ſitzungen bei Thyſſen teilgenommen

Erzberger Sie fanden ſehr ſelten ſtatt Meiſt
nahmen nur Familien mitglieder daran teil

Dr Alsberg FIſt es richtig daß Sie ſich im Kriege
mehrfoch für Durchſuhrerlanßnis bemüht haben z B
für Alkohol ſich dabei auf das Auswärtige Amt be
zogen haßen das dann dieſe Geſuche nicht mehr deckte

Erzberger Jch habe mich während des Krieges
für einige Amisſtellen um Durchfubrerlanubnis bewüht
2 auf Wunſch des Auswärtigen Amtes und habe ſie
erlangt

Dr Al3sberg Haben Sie perſönliche Vorteile da
bei erlangt

Erzberger Nie und niemals
Fortſetzung in der Morgen Ausgabe

im

Graudenz geräumt
Gewaltige dentſche Kundgebungen
WTB Danzig 24 Januar Von amtlicher mili

täriſcher Seite wird gemeldet Graudenz iſt geſtern mittag
Es fanden gewaltige

deutſche Kundgebungen faſt der geſamten Pevölkerung ſtatt
Die Polen rückten unmittelbar nach der Räumung ein

Bismarcks örilter Band weiter ein Geheim
dokument

Stinttgart 24 Jan Eigene Drahtnachricht
Der Beſchluß des Stnitgarter Landgerichts in dem
Rechtsſtreit Wilhelms II gegen die Verleger Cotta auf
Beſiätigung des im November erlaſſenen Verbois der
Heransgabe des dritten Bandes der Bismarckſchen Ge
danken und Erinnerungen wird aufrechterhelten Der
Prozeß dürfte nunnmehr vor dem Oberlandgericht in
Stnitgart ſortgeſetzt werden

Berliner Jmmobrtlienhandel
Berlin 24 Jan Eigene Drahtnachricht Der

Jmmobilienhandel des Anslandes ſteht in Berlin in
voller Blüte So wird z B mitgeteilt daß der Goethe
park in Charlottenburg in die Hand der holländiſchen
Grundſtücksverwertungsgeſellſchaft Rothbart in Berlin
übergegangen iſt Der Kaufpreis ſoll 60 Millionen
ine betragen Der Goethepark umfaßt 60 Grund

e

Die Feſtſetzung von Höchſtmieten

Berlin 24 Jan Eigene t r Diedentſchdemokratiſche Fraktion der Preußiſchen Landes
verſammlung bat folgenden Antrag Friedberag und Gen
eingebracht Die Prenßiſche Landesverſammlnung wolle
beſchließen den Herrn Miniſter Volkswirtſchaft zu
erſuchen die von ihm erlaſſene Verordnung zur Feſt
ſetzung von Höchſtmieten vom 9 Dezember 1919 ſchlen
nigſt der Landesverſemmlung vorzulegen um hier eine
Nachprüſung dieſer Verordnung zu ermöglichen

Ein Millionenbetrüqger vor Ger cht
WTB München 24 Jannvar Das Schwurgericht

München verurteilte den angeblichen Handelsmann Wil
liam Spencer aus Briſtol Anſtralien unter Ausſchluß
mildernder Umſtände zu ſechs Jahren Zuchthaus und zehn
Jabren Ehrverluſt Der Verurteilte hatte im März v J
verſucht mit falſchen Papieren auf den bochtönenden Namen
eines Grafen Jmsriali den Freiſtaat Bayern namens der
italieniſchen Regierung um 17 Miſionen zu betrügen die
für Lebensmitteltänfe dienen ſollten Die BSeweisanf
nahme konnte nicht klar ergeben wer der Verurteilte
rigentlich iſt

Ein nnoariſſcher Proteſt
WTB Budapeſt 24 Jangar Das Ungar Korr

Büro meldet Die ungariſche Friedensdelegation überreichte
dem Präſidenten der Pariſer Friedenskonferenz eine Note

in der ſie gegen die Verletzung des Belgrader War fenſtill
ſtands Abkommens und die von den benachbarten Okkuva
tionsmächten gegen Völkerrecht Menſchenrechte und Kultur
und Menſchheit begangenen Gewalttaten proteſtiert

Heimkehr über die Schweiz
BVaſel 24 Janvar Eig Drahtnachricht Nach

einer Mitteilung des Berner Bund dürſte in den näch
ſten Tagen der Abtransport ventſcher Kriegsgefangener
aus Frankreich durch die Schweiz beginnen Auf der
Strecke Vaſel Konſtanz ſollen etwa 19 Offizierszüge auf
der Strecke Delle Baſel die Mannſchaftszüge verkebren Die
Transporte werden im Ganzen ungefähr 16 6009 Perſonen
befördern Je nach den Verhältniſſen werden die Zahlen
erhöht werden Ferner kommen etwa 1709 Schwerver

Abtransport

die alliierte Mar ne Kommiſſion in Kiel
WXB Kiel 23 Januar Die Marine Kommiſſion

der alliierten Mächte iſt heute abend an Vord des eng

rung der Sechsſtundenſchicht geſährdet
um die Zeit vergeblich gekämpft ſo bedeutet das neues
Anusſtände Kohlentod vieler deutſcher Gewerbe tiefſte
Erbitterung der Volksmaſſen einſchließlich der von der
Kohlenlieferung abhängigen Arbeiterſchaft unabſehbare
Folgen für die Haltung des Auslandes wir hätten den

wundete und Kranke auf der Strecke Vaſel Konſtanz zum

Sechs Stunden
Die Arbeit im Ruhrkohlengebiet iſt durch die Forde

WirtWirt

wirtſchaftlichen und vielleicht nicht nur wirtſchaftlichen
Bürgerkrieg Wird die Sechsſtundenforderung durchge
ſetzt ſo dauert die ſördernde Arbeit viereinhalb Stunden
während jeder Schicht der Ertrag geht entſprechend
zurück die Hoſfnung die Kohlennot auch nur zu mildern
muß begraben werden
Kohlengebiet entſchieden

Ein äußerſter Verſuch auf die Einſicht der Berg
arbeiterſchaſt zu wirken iſt nötig Man ſoll nicht etwas
phariſäiſch von Trägheit und von dem ſittlichen Wert
der Arbeit man ſoll von den Folgen ſprechen Die
werden den Kohlenarbeiter grauſam treffen wenn er
im Kampfe gegen die Notwendigkeit ſiegt Die deutſche
Arbeiterſchaft des ſchweren Jahres 1920 kann es ſich
nicht geſtatten grundſätzliche Erörternngen darüber an
zuſtellen ob ſechs Stunden einer gewiß harten Arbeit
genügende Leiſtung ſind Könnte man ſich damit be
gnügen die Träger angenehmerer Berufe würden den
Bergarbeitern die Entlaſtung gönnen müſſen Aber
man kann ſich nicht damit begnügen Setzen die Berg
leute die Sechsſtundenſchicht durch ſo verurteilen ſie
mindeſtens die Hälfte der noch oder wieder arbeitenden
deutſchen Jnduſtrien zum Stillſtand und damit einen
entſprechenden Teil der Arbeiterſchaft zur Arbeitsloſig
keit Sie verhindern die Herſtellung aller der Dinge
deren ſie bedürſen ſogar der Anlagen und Werkzeuge
für den Kohlenbergbau Sie treiben die Preiſe auf eine
Höhe die von den Löhnen niemals erreicht werden kann
Sie hungern ſich ſelber aus

Dies alles ſind keine redneriſchen Gleichniſſe die
Wirkungen laſſen ſich mit genauen Zahlen benennen
Begreiſt der Kohlenarbeiter daß es um die Erhaltung
ſeines eigenen Lebens geht ſo wird er darauf verzichten
aus der Notfrage eine Rechtsfrage zu machen und zweck
loſe Vergleichungen anzuſtellen Jn anderen Ländern
iſt die Sechsſtundenſchicht ebenfalls gefordert be
dingungsweiſe ſogar bewilligt worden Dieſe Länder
ſind in unvergleichlich günſtigerer Lage als wir und
haben doch an den Folgen der Arbeitsverkürzung ſchwer
zu tragen der Vorwärts macht darauf aufmerkſam
daß den engliſchen Bergleuten die Sechsſtundenſchicht
zwar verſprochen iſt aber erſt für das Jahr 1921 unter
der Vorausſetzung daß die Erträge ſich bis dahin ent
ſprechend gehoben haben vorlänfig arbeitet der britiſche
Kohlenbergmann dreiviertel Stunden länger als der
deutſche Aber auch wenn er zum Schaden der engliſchen
Wirtſchaft kürzere Schichten verführe was würde uns
in unſerer Not das nützen Die Welt wäre um ſo
ſchlimmer daran und der deutſche Arbeiter am
ſchlimmſten

Deutſchland hat vor dem Kriege monatlich 15 Mil
lionen Tonnen Steinkohle gefördert jetzt fördert es
104 Millionen von denen nach dem Friedensvertrag
3u4 Millionen dem Ausland abgeliefert werden müſſen
Nach dem Maßſtab der Vorkriegszeit braucht auch das
verkleinerte Reich monatlich gegen 12 Millionen Ton
nen mit Rückſicht auf die Abgabe 1554 Millionen Da
bei fehlt das Saargebiet Um dem Bedarf zu genügen
wüßten wir aus den uns verbleibenden Schichten minde
ſtens 190 12 v H mehr heranusholen als im Jahre
1913 gefördert wurde Tatſächlich wird um faſt 25 v H
weniger gefördert Daß dem ſo iſt liegt nicht einmal
an der vielberedeten Arbeitsunluſt auf den Kopf und
die Stunde gerechnet wird ſchon heute ſo viel geſchafft
wie vor dem Kriege Jn dem halben Jahr vom Mai
bis zum November 1919 ſteigerte ſich die Förderung
um 13 14 v H Denkbar wäre es alſo daß in etwa
zwei Jahren der notwendige Ertrag erreicht und
Deutſchland gerettet würde wenn nicht

Wenn nicht die Bedenkenloſigkeit politiſcher
Aufhetzer ein Kampfmittel brauchte Der dentſche Ar
beiter iſt nicht arbeitsſchen Er hat auch eingeſehen daß
alles auf den Ertrag ſeiner Arbeit ankommt Aber
die radikalen Führer die ihm nichts Gegenſtändliches
mehr zu bieten haben brauchen etwas womit ſie die
anderen wenigſtens überbieten Darüber daß man
mit Arbeitsverringerung niemanden ſatt macht daß
Lohnerhöhnngen vollkommen wertlos ſind können dieſe
Führer keinen Arbeiter mehr täuſchen es bleibt nur
die Schichtverkürzung Scheinen ſechs Stunden erreiſch
bar ſo fordern ſie fünf Stunden die Kommuniſten haben
es bereits getan bei fünf Stunden würde der Mann
nicht ſehlen der vier Stunden verſpräche Sollte dem
Arbeiter wirklich verborgen bleiben daß er ſich dem

Ein deutſches Schickſal wird im

Erzberger
reits dargele

Ich habe meine Gründe dafür be v 75 e der von den een Torpedoboo örern Oiſe und Turquoi
gieitet iſt in den hieſigen Hafen eingelauſen

Elend ausliefern ſoll nur weil das Veifallsbedürfnis
Gewiſſeuloſer es fordert
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Rechtobruch belgiſcher Behörden

WTB Berlin 23 Jan Ueber den Rechtsbruch belgiſher
en von dem Reichsminiſter Koch in der Sitzung

der Nattonalverſammlung vom 17 d M kurz Mitteilung gemachthatte erfahren wir von zuſtändiger Seite folgende en
Die in iel und franzöſiſchem J Peinduchen tien

der AG Friedrich Heinrich Steinkohlendergwerk in Lintfort
Kreis Mörs warcn v des Krieges im Wege dex geſetz

lichen Liquidation für Rechnung der ausländiſchen Aktionäre
an die Rheiniſchen Stahlwerke in Duisburg Meiderich ver
S worden die beiven Geſellſchaften hatten alsdann einen
Fuſionsvertrag sehpi en Durch die Beſtimmung des Friedens
r iſt die Liquidation des ausländiſchen Beſitzes ausdrück
lich als rechtsbeſtändig anerkannt worden Glauben die ehe
maligen Aktionäre denen natürlich der Erlös der r
Aktien zuſteht hierüber hinaus Schadenerſatzanſprüche erheben zu
önnen ſo haben ſie ſolche bei dem im Friedensvertrag dafür vor
geſehenen e Gerichtshöſen geltend zu machen

Statt dieſes Rechtsweges haden ſie den Weg militäri
ſchen Zwanges vorgezogen Ohne ſich in ein Rechts
verfahren überhaupt einzulaſſen haben ſie den belgiſchen Kom
mandeur in Crefeld zu einer militäriſchen Order an das Amts
u Rheinberg veranlaßt daß im Handelsregiſter und Grund
buch der Eintragungszuſtand vom 31 Juli 1914 wieder herzu
ſtellen ſei und zwar binnen einer halben Stunde
a Vorzeigung dieſer Order Der Regiſterrichter Gerichts
aſſeſſor Huesgen bedeutete den belgiſchen Abgeſandten dahin daß
er der Richker nur dem Geſetz unterworfen ſei und nach dem
Geſetz die geforderte Eintragung nur vornehmen dürfe wenn die
Einwilligung der Rheiniſchen Stahlwerke oder ein die Einwilli
zung erſetzendes Gerichtsurteil beigebracht werde Er lehnte
demgemäß Joß Warnungen und Drohungen das belgiſche Ver
angen durch förmlich verkündeten Beſchluß ab etzt wandte
ſich der Velgier mit ſeinem Befehl an den Regiſterführer Rech
nungsrat Brautlacht ſtieß aber bei dieſem auf die gleiche
Standhaftigkeit und erreichte auch nichts mit dem Hin
weis daß er der Befehlsüberbringer als Bevollmächtigter des
belgiſchen Generals den deutſchen Richter vertrete Angeſichts
dieſer Mißerfolge un der Belgier nunmehr die erforderte Ein
ragung eigenhändig ins Handelsregiſter ein worguf der Re
ziſterführer ſeinerſeits den Vermerk kinzufügte daß die vor
tehende Eintreeung gegen den richterlichen Beſchluß
vollzogen ſei

Die belgiſchen Vergeltungsmaßnohmen für dieſe Geſetzestrene
folgten alsbald Am 13 d M wurden beide Beamtefeſt
genommen und dem Truppen kommandeur in
Crefeld vorgeführt Sie wurden zwar wieder entlaſſen ſedoch
dem Gerichtsaſſeſſor Huesgen die weitere Ausübung des Richter
amtes unterſagt Beide Beamte ſind jetzt ferner beim belgiſchen
Zuchtpolizeigeriht in Crefeld wegen Ungehorſams unter
Anklage geſtellt Die Verhandlungen ſinden heute ſtatt

derſchärkung der Gehaltsbewegung im Bankgewerbe
WTB Berlin 24 Januar Die Verhandluneenum Abſchluß eines Reichstarifs für das Bankoewerbe ſind

geſtern von dem Allgemeinen Verband der Vankbeamten
abgebrochen worden Der Verband hat die Jnter
Ferſen des Reichsarbeits miniſteriums an
gerufen

Ausbeutung der Erwerbslo enfürlorge

Berlin 23 Jan In GroßBerlin iſt es wieNte P P an zuſtändiger Stelle erfahren durch den
lanmäßigen Ausbau der Kontrolimaßnahmen
allmählich gelungen einen gen Teil der unberechtig
en Bezieher der Erwerbs lter auszuſcheiden Es war möglich eine große Anzahl von
Unterſtützungsempfänger wie lücksſvieler
Proſtitnierte Zuhälter und Schleichjändler von einem Weiterbezuge der Erwerbsloſen
unterſtützung auszuſchließen Weiter wurden 20 144
Namen von Militärangehörigen nachgeprüft
T mehr als 1000 Fällen lag Ausbentung der
Krwerbsloſenfürſorge vor Kontrollen unter
zen Aushilfsarbeitern in den Markthallen bei Fuhr
internehmern auf Jahrmärkten und Bahnhäfen hatten
zur Folge daß etwa 700 Unterſtützungs
emovfänger ausfindig gemacht wurden die unbe
rechtigterweiſe Unterſtützung bezogen Be
den Arbeitsnachweiſen wurden ungefähr 20 Prüfer ver
teilt Der drohende Verluſt des Stempels bei Arbei
verweigernng bewirfte daß faſt ansnahmslos die em
gebotenen Stellen beſetzt wurden Die Ueberwachut gs
abteilung zählt zurzeit 118 Köpfe

S JiJAaJQD m

Verkürzung der Brotrot en
Berlin 24 Jan Die Morgenblätter welden aus

Stettin der frühere Unterſtogtsſekretär von Braun er
klärte in einem Vortrog die Rei sateideffelle habe
der Regierung mitgeteilt daß es ſo wie bisher nicht
weitergehe Sie werde in den nen Tagen bekanni
geben daß zunächſt die Heranſſetzung der Ansmahlung
des Brotgetreides vorgeſehen ſei vorensſietlich werde
rein re Verkürzung der Drotration nicht zu um

WTVB Berlin 23 Januar
Ein Vertreter von Wolffs Telegraphi

Büro hatte Gelegenheit Reichsfinanz
miniſter Erzberger über das jetzt herausgekom
mene hochsedenſame Memorandum das auf
einer jüngſt im Haag abgehaltenen Konferenz
von Finanzver retern verfaßt wurde zu fragen
Der Herr Reichsfinanzminiſter äußerte ſich zu

allen Einzelheiten der dort Aufgeworfenen
Geſichtspunkte und wie geben ſeine Außerun
gen hier zuſammenfaſſend wieder

Sie fragen mich nach meiner Anſicht bezüglich des Me
morandums das von angeſehenen Finanzleuten und Na
tionalökonomen vecſchiedener Länder den Regierungen
Froß Britanniens der Vereinigten Staaten von Amerika
Frankreichs Dänemarfs der Niederlande Norwegens
Schwedens und der Schweiz übergeben worden iſt und in
dem mit näheret Begründung die

Eindernfung einer Konferenz von Finanzvertretern

an der auch Deutſchland und Dent ſch Oeſterreich teilzuneh
men kätten empfol en wird Jch teile die Auffaſſung
daß nur eine gemeinſame Beratung der am Krieg beteiligt
geweſenen und der neütralen Länder zu voſitiven Vor
ſchlägen darüber kommen kann wie den Schwierigkeiten
der durch den Krieg geſchaffenen Finanzlage und der auf
alle Länder nochteilig einwirkenden Valutaentwertung der
meiſten europäiſchen Großſtaaten begegnet werden kann
Die Unterzeichner des Memorandums glauben daß kein
Land auf eine ſoziol und wirtſchaftlich geord
nete Zukunft rechnen könne das ſeine laufenden Aus
gaben nicht in Uebereinſtimmung mit den Einnahmen brin
gen kann oder durch fortgeſetzte Steigerung der Schulden
und Jnflſation des Geldumlaufs ſeine laufenden Bedürf
niſſe defriedigen will Dieſer Auffaſſung ſtimme ich durch
aus zu und ich habe es während meiner bisherigen Amts
tätigkeit immer als

meine wichtigſte Aufgabe
hetrachtet in abſehbarer Zeit das Gleichgewicht zwi
ſchen den ordentlichen Stgatsausgoben und
Staatseinnahmen ber zuſtellen Wer die in
meiner Amtszeit bisher entſtendenen Stenergeſetze ſtudiert
wird nicht darüber im Zweifel ſein drß ſie gerade in Ver
folg dieſes erſten Zicles der laufenden Veichsfinanzreform
eine außerordentlich große Belaſtung der
Steuerträger dedeuten Wennoleich wobl der ordent
liche Etat erſt in einiger Zeit tatſächlich balanzieren kann
und die Herſtellung des Gleichgewichts im außerordent
ſichen Etat noch zweifelhaft iſt ſo hat man das einmal
darauf zurückzuführen daß die neuen Steuergeſetze erſt
nach und nach wirlſam werden können ferner aber vor
allem darauf daß die Verpflichtungen die Deutſchland ge

aber der Entente übernehmen ſoll noch nicht begrenzt
n

Deutſchland wird aufs Ernſtlichſte bemüht ſein die
Verpſlichtungen die es auf Grund des Friedensvertrages
übernommen hat zu erfüllen Deutſchland kann ſoviel läßt
ſich ſchon Feute mit aller Beſtimmtbeit ſagen ſolche Sum
men wie ſie die Entente uns teilweiſe ſchon auferlegt hat
teilweiſe noch auferlegen will nur aufbringen wenn
r ne frühere Feinde ſich zu dem Grundſatz beken
nen da
ein Schuldner der zahlungefäfig ſein ſoll vor allem erſt

lebensfähig
ſein muß Mit Recht heißt es in dem erwähnten Memoran
dum daß die Wiedergutmachungskommiſſion falls e auch
bei der höchſtmöglichen Beſteuerung der deutſchen Bevölke
rung die Unmöglichkeit der Erſüſſlung der bisher feſtgeſetz
ten Verpflichtung erkennt den Umfang auf das Maß der
Zaßlungsfähigkeit beſchränken müſſe Jch erkenne in Ueber
einſtimmung mit den Verfaſſern des Memorandums an

Die Stunde eilt Es gilt tatkräftig zu handeln oder
die Schmach kommt über uns
Der Vorſtand des Kyffhäuſer Bundes der Deutſchen Landes

Kriegerverbände
v Heeringen Generaloberſt Präſident

Die Polen ſperren den Fernſprechverkehr
Dem VB wird aus dem Oſten gemeldet

Beim Fernſprechverkehr mit Königsberg fehlt
von Landsberg a W aus ſeit dem 21 Jannar jede
Verbindung mit dem Oſten Ebenſo iſt der Telephon
verkehr mit Allenſtein Oſterode und Gran
den z geſperrt Der Verkehr Stettin Poſen iſt
dadurch unterbrochen daß die Polen nachweislich an
der Grenze den Draht durchſchnitten baben
Der Verkehr zwiſchen BVromberg und Stettin iſt
ebenfalls auf Anordnung der Polen eingeſtellt

Die Kriegervereine gegen die
Auslie erungsſchmach

Der Vorſtand des Knyfffäuſer Bundes der de
2andeskriegesverbände hat folgendes Schreiben

t entenIm Namen ſeiner drei Miſlionen Mitelieder erhebter Kyffhänſerbund der Destſchen Lanvestriegerverbande

m letzter Stunde nochmals laut und nachdrücklich Proteſt
jegen das Verlangen unſerer Feinde den früßeren Kaiſer
und eine große Zahl anderer Deutſcher wegen
zngeblicher Kriegsverbrechen ihrer Ge
walt zu übergeben Schon dieſes Anſinnen empfindet jeder
zute Deutſche als den denkbare gröbſten Vertoß gegen unſer
Vaterland als Stagt als eine empfindliche Verletzung
der Ehre unſeres Volkes als eine ſchwere Beleidigung die
jedem Einzelnen von uns abſichtlich zugefügt wur Wer
noch Sinn für Gerechtigkeit hat der darf nicht dulden und
zrlaſſen daß Deutſche entgegen allem Recht und Gewiſſen
den Feinden r rteilung ausgeliefert werden daß An
lläger und Richter hier zu einer Perſon werden Es muß
Mittel für die Regierung geben ſich mit Kraft für die For
derung aller Deutſchen einzuſetzen damit dieſe unend
liche Schmach vom Deutſchen Volke abgewen
det wird die einzig in der Geſchichte ver Völker daſtehen
nd die unſer Vaferland in den Augen der ganzen Welt
für alle Zeiten ſchimp belaſten würde Uand mu
dafür gewonnen werden es den früheren Kaiſer
ausliefert Es müſſen handlungen mit der Ent
nachdeüdlichſt geführt werden die die Ausliefe

t h anſeindleche Gerihte ver

Der amerikaniſche Lebensmitteldikta or als
Präſident aſtskandidat

WTB Amſterdam 23 Januar Times melden
aus New Nork Der Feldzug welchen New Vork World

nſten der Kandidatur Hoovers bei den kommenden
entſchaftswahlen eröfſget hat erregt großes Auf

ſehen da man darin ein Zeichen dafür ſieht daß Wilſon
die Kandidatur Hoorers unterſtügtzt

Deutſches Reich
Wieder große Schiebungen mit Heeresgnt

Breslan 23 Jan Die hieſige Ermittlungsſtelle desReſchöſchatz Miniſteriums iſt umfangreichen Schie
bungen mit Patronenhülfen die aus dem
Artilleriedepot in Neiße ſtammten auf die Spur ge
kommen und zur Verhaftung von fieben Per
ſonen darunter drei Feuerwerkern geſchritten Der
Wert des verſchobenen Gutes beziſfert ſich auf 200 000
Mark Weitere Schiebungen an Heeresgut im Wertevon 490 000 Mark konnten im letzten Augenblick ver
hindert werden

Das nene Handelskammergeſetz
Der tn des neuen Handelskammergeſetzes iſt

im Handelsminiſterinm fertiggeſtellt und vor der Be
nan den Hanbelsninſer dem Laneekelewet der
preußiſchen Handelskammern überſandt worden Dex

Finanzminiſter Erzberger über eine Valutakonferenz

bah enden deren wirtſchaftliche Lage äußerſt
ſchwierig iſt
derer geweſen ſein die das Memorandum verfaßt haben
die Lage der durch den Krieg ſchwer geſchädigten ſiegrei
chen Staaten kann

nicht durch eine Vernichtung Deutſchlands gebeſſert
werden

Den Vorſchlägen die in dem Memorandum als Richt
iinien für die Tätigkeit der internationalen Konferenz ge
riacht werden kann ich im allgemeinen zuſtimmen Die
Hilfe muß notwerdigerweigſe von den Ländern kommen
deren Verhältniſſe durch einen günſtigen Stand der Han
dels bezw Zahlungsbilanz und des Wechſelkurſes
gekennzeichnet werden Freilich müſſen die durch
den Krieg hart betroffenen Länder vor allem das Deutſche
Reich auch von jeder Meglichkeit der Selbſt ilfe Gebrauch
machen und dieſe Möglichkeit der Selbhilfe iſt in einer

Steigerung der produktiven Arbeit
zu erblicken Aber jene ſo dringende Steigerung der Pro
uftion iſt in Deutſchland abhängig von der wichtigen Vor

bedingung einer ausreichenden Ernährung der Bevölkerung
und Belieferung von Rohſtoffen Hier kann Deutſchland
und Deutſch Oeſterreich nur die

Gewährung langfriſtiger Auslandskredite
helfen die es ermöglichen Lebensmittel und Rohſtoffe vom
kapitalkräſtigen Auslande zu beziehen und die es damit
gleichzeitig geſtatten der Papiergeldvermehrung der Stei
gerung der ſchwehenden Schulden und den damit in Verbin
dung ſtehenden Folgen entgegenzuwirken Jch hege gute
Hoffnung daß Deutſchland in dieſer Hinſicht von ſeiten der
einſichtigen Regierungen Gerechtigkeit widerfahren wird
Und erfreulicherweiſe iſt es wiederum Holland d rs
afs einer der erſten von den europäiſchen Stagten uns wie
früker im Kriege durch ſeine Wohltätigkeit ſo jetzt durch
ſeine finanzielle Hilfsbereitſchaft entgegenkam Rund 60
Millionen Gulſden ſind für den Ankauf von Lebenswitteln
in Hoſſond ſelbſt und 140 Millionen Gulden zum Ankauf
von Rorſtoffen in beliebigem Lande gewährt Jch bebe
dieſe tatkräftige Hilfe des Nachbarvolkes beſonders donkbar
hervor

Jn dem Memoxandum wird weiterhin mit Recht be
tont daß die Hilfe in einer Form gewährt werden müſſe
die den nationalen und internationalen Verkehr nicht
mit einſchränkenden Kontrollen der Pegie
rung belaſtet Und ich kann auch weiter dem zuſtimmen
daß die Anleiken die gegebenenſalls öffentlich in den kre
ditgebenden Ländern aufgelegt werden einen

Anreiz zur Anlage der Erſparniſſe
bieten müſſen Freilich darf das Deutſche Reich auch in
dieſer Hinſicht nur Verpflichtungen übernehmen denen es
gerecht werden kann Ueber die zu ſtellenden Sicher

ſein ebenſo darüber welchen Rang derartige Auslands
anleihen des Reichs gegenüber den Jnlandsanleihen im
Punkte der Erfüllung der Verpflichtungen einnehmen ſollen
einer erſprießlichen zu machen

Jch begrüße es außerordentlich daß Männer deren
Name einen guten Klang in der internationalen Finanz
welt kat ſich bereit gefunden haben mit aller Deutlichkeit
eine Konferenz zur Unterſtützung der hilfsbedürftigen Län
der und zur Ordnung der internationalen Finanzlage ein
zuberufen Jnsbeſondere bin ich auch der Meinung daß
eine ſolche Beſprechung in der tunlichſt kürzeſten Friſt er
ſolgen müßte Was in meinen Kräften ſteht ſoll und wird
im Falle der Verwirklichung dieſer Anregung geſchehen um

einer erſprißlichen zu machen
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Entwurf ſieht die Einführung des allgemeinen gleichen
Wahlrechts und des aktiven und vaſſiven Wahlrechts
der Franen vor er iſt bereits vom Landesanusſchuß
in ſeinen Grundzügen gebilligt worden auch die Frage
ob dem Min ſter die Befugniſſe eingeräumt worden
können im Wege der Verwaltungsentſcheidnung die
Kammerbezirke nen abzugrenzen dabei beſtehende Han
delskammern aufzulöſen und an andere anzugliedern
iſt von dem Landesausſchuß bejaht worden

Ausland
Kriegsminiſterkriſe in Konſtantinopel

WTVB Paris 23 Jan Havas meldet aus Konſtantinopel Die alliierten Oberkommiſſare in Konſtantinopel
haben ſich in einer an die ottomaniſche Regierung ge
richteten Note über die Haltung des Kriegsminiſters
General Djemal Paſcha und ſeines Generalſtabschefs be
ſchwert Infolge dieſer Note ſind der Kriegsminiſter und
ſein Generalſtabschef vom Amte zurückgetreteun

Ruſſiſchamerikaniſches Gefecht

WTVB Paris 283 Jan Povpnlair meldet die
Truppen Semenows des Nachfolgers von Koltſchak
hete ein amerikaniſches Kontingent angegriffen Es
abe auf beiden Seiten Tote gegeben

Nordiſche Miniſterzuſammenkunft
Kopenhagen 23 Januar Wie das Nordisk Tele

gramm Büro meldet wird wahrſcheinlich im Februar
in Chriſtiania eine nordiſche Miniſterkonferenz abge
halten werden die ſich mit dem Beitritt der nordiſchey
Mächte zum Völkerbund beſchäftigen wird

Halle und Umgebung
Halle den 24 Janvar 1929

Uus den Lichtſpielen Leipziger Straße 88 hören wit
Hungernde Milionäre heißt der Haup film des diesmaligen Pro
gramms Der Film baut ſich auf ſozigler Grundlage auf und be
handelt als drawatiſchen Untergrund di Arbeiterkämpfe der ketz
ten Zeit Der Film wirkt jedoch verſöhnend und verſucht die

en zwiſchen Arbeier und Unternehmer auszugleichen
William Waners Regie ſtellt eine hervorragende Leiſtung dar

n ſchön wirkt die Photographie Ungewöhnlich über das
aß des Durchſchrittes ragt die Darſtellung hervor Ludwig

Hartau gibt als Millionär Grant eine ſchauſpieleriſche Leiſtung

die nicht d r ä n S cbübchen n gar nettes Spielchen nen Reiz au
Lachmuskelg nicht perſehlt

ich auch unter den ſiegreichen Staaten
Aber und das dürfte die Meinung

heiten wird am beſten auf der Konferenz ſelbſt zu ſprechen

die Arbeit einer ſolchen Konferenz ſür alle Beteiligten zy
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